



Mensaje de Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, durante la reinauguración de la Galería de Presidentas y Presidentes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el Palacio Legislativo de San Lázaro

Muchas gracias. Muy buenos días.

Le damos la bienvenida, por supuesto, a mis compañeras y mis compañeros diputados que nos acompañan esta tarde. Y, además, a los integrantes de la Junta de Coordinación Política, muchas gracias por acompañarnos en este acto.

Y, por supuesto, a mis compañeras y mi compañero de la Mesa Directiva.

Gracias a la prensa que nos acompaña también por estar aquí.

Y decirles que la Galería de Presidentes y de Presidentas de la Mesa Directiva que hoy reinauguramos narra una historia política venturosa para la democracia; esta galería, muestra también cómo el cuerpo representativo transitó hacia la pluralidad mediante la expresión del sufragio.

Lo que observamos aquí es un mosaico ideológico, reflejo de la compleja composición política de la sociedad mexicana que intensifica la representatividad y legitimidad de este Parlamento.

Esta sala es una constancia histórica de la evolución institucional de nuestro Congreso y de cómo la alternancia ha sido una pieza fundamental en la construcción de la República; pero, sobre todo, de un Poder Legislativo que recoge la visión de todas y de todos los mexicanos que aquí se encuentran representados.

Ustedes pueden observar aquí los retratos de las presidencias de la Cámara de Diputados a partir de que comenzaron a tener una duración de un año, ya que anteriormente esta era mensual; es decir,





tenía una función mucho más administrativa que de representación, la cual evidentemente cambió porque la duración anual de las presidencias se estableció al final de la 57 Legislatura, en la que se materializó el resultado de las reformas político-electorales que dieron origen a la pluralidad interior del Congreso y que obligó a los parlamentarios a tener que construir una nueva Ley Orgánica que reflejara esta nueva integración plural.

Francisco José Paoli Bolio fue el primer presidente que dirigió los trabajos de la Cámara de Diputados por un año; esta galería se lee de arriba hacia abajo, es así como se dispuso esta museografía, él dirigió los trabajos de esta Cámara de Diputados de manera anual; desde ese momento y hasta la presente Legislatura la Cámara de Diputados ha sido presidida por 37 legisladores: nueve mujeres y 28 hombres.

Todas y todos ellos han sido protagonistas de nuestra historia reciente legislativa.

Esta galería es la constancia de la profesionalización y de la especialización de un ámbito relevante del trabajo legislativo, como lo es la de presidir, organizar y conducir los trabajos del Pleno, que no es cosa fácil.

La Galería de Presidentes y de Presidentas de la Mesa Directiva de esta Cámara de Diputados que hoy queda rehabilitada se incorporará como un símbolo y testimonio de nuestra vida política, de nuestra pluralidad, de nuestro régimen republicano y de nuestra intensa vocación democrática, acorde con el significado que tiene para nosotros el gran recinto parlamentario que hoy nos alberga.

Es cuanto. Gracias por estar aquí.

<https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-la-reinauguracion-de-la-galeria-de-presidentas-y-presidentes-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de/>